

令和7年度学校運営協議会議事録（第2回）

日 時	令和7年7月3日（木）午前10時～午前11時30分				
会 場	祇園小学校会議室	司 会	木下 恵教頭	記 録	田村宣明
参加者 (敬称略)	〈学校運営協議会委員〉・熊田裕子 ・佐々木寿子 ・岡田 利 ・山口耕一 ・服部由佳 ・高山靖子 校長 （欠席：福岡久子、峯雅士、世取山博晃） 〈地域学校協働活動推進員〉・海老原 忠 〈学校職員〉・木下 恵教頭 ・田村宣明教務主任				
議 事 内 容					
(1)会長挨拶	<p>会長：皆様、本日はお忙しい中、ご参加いただきありがとうございます。毎日暑いですね。すれ違う子どもたちの姿も、夏休みが近いからか、どこか楽しそうに見えます。子どもたちには安全・安心に生活してもらいたいと願っていますが、最近世の中では嫌な事件（盗撮等）もあったので、大人たちがしっかりしないといけないと感じています。大人に裏切られたという子どもたちの心の傷は、一生残ってしまうのではないかと思います。その様なことが起こらなければいいなと思っております。本日は、様々なご意見をいただければと思います。どうぞよろしくお願いします。</p>				
(2)学校長挨拶	<p>校長：こんにちは。本日はお忙しい中、学校運営協議会にご出席くださりましてありがとうございます。また、日頃より温かいご支援をありがとうございます。お陰様で、ここまでの行事は滞りなく実施できており、子どもたちも元気で過ごせております。</p> <p>今年は梅雨があったのかと思うほど気温が高く、暑い日が続いた6月でした。熱中症指数は、ほぼ毎日のように31を超えており、外遊びを見合わせる状況です。子どもたちにとっては残念な状況ですが、何より安全確保、健康面の配慮を優先に対応しています。</p> <p>6月の2週目からプールでの水泳指導が始まりました。雨で入れないという心配は全くなく、毎日実施できています。逆に水温が上がりすぎること、熱中症の危険性に気を付けなければならない状況です。子どもたちを見てみると、登下校時の日傘や首を冷やすグッズ等を活用している様子も見られます。暑さで朝からぐったりしている感じで、もう少し元気にあいさつができるといいなと感じています。今後も声かけをしていきながら、見守っていききたいと思います。</p> <p>それでは引き続き、ここまでの学校の様子をお伝えいたします。</p> <p>4年生の宿泊学習が、5月28～29日の2日間、なす高原自然の家で無事に実施できました。お天気に恵まれ、殺生石からのハイキングや、自然の家周辺のウォークラリーなど、外での活動も予定通り行うことができ、那須の大自然を満喫してきました。4年生は小学校で初めての宿泊学習でしたが、この宿泊学習のめあてを十分達成できました。サプライズで野生の鹿を見ることができて、ご褒美だねと喜んでいたところです。</p> <p>5年生の臨海自然教室は、先週の6月25～27日までの3日間で行われ、やや天気心配されたのですが、砂の造形や海水を煮出しての塩作りなど、予定通り実施でき、2泊3日の充実した活動ができました。</p> <p>4年生も5年生も、行事の中でそれぞれが小さなチャレンジを積み重ねながら、成長する姿が見られました。教職員からも、宿泊学習を通して子どもたちの良さをたくさん見つけられた</p>				



という声が聞かれ、嬉しく思います。

6月は、下野市全体で取り組んでいる「いじめ防止強調週間」がありました。お配りした学校だより第3号にも取り上げています通り、本校でも、この強調週間に取組を行いました。子どもたちへのアンケートをもとに教育相談を実施し、個別にじっくり話を聞きました。また、「学級力アンケート」を実施し、10項目について子どもたちが自己評価を行い、その結果から自分たちの学級をより良くするための話合いを行いました。話合いの過程そのものに意義があります。さらに、思いや考えを行動で表すこと、実行に移していく経験を積みせたいと思います。また、道徳の授業や学級活動などを通して、「いじめ」について考える機会をもてるようにしました。

今年度の夏休みは、7月19日（土）から8月31日（日）の44日間です。7月22日から個人面談を実施いたします。保護者の皆さんに学校に来ていただき、4月からの子どもの成長の様子をお伝えします。学校と保護者が信頼関係を築くための大切な機会と考えています。

この後の学校の大きな行事については10月17日～18日に、PTAの防災イベントが計画されています。本日も協議の中でPTAの方から概要のお話があるかと思います。

運動会は11月1日（土）に半日の実施を考えています。よろしくお祈りします。ぜひ、いらしていただければと思います。

12月6日（土）は授業参観（持久走大会）と、午後に祇園小祭を予定しています。こちらにもお越しいただければ嬉しいです。

本日は短い時間ですが、この後、授業参観をしていただき、子どもたちや教員の様子を見ていただきたいと思います。お気付きの点を、後半の協議の中でお聞かせいただけますとありがたいです。どうぞよろしくお祈りします。

※授業参観前の話合い（参観までに少し時間があつたため、後半の話合いを前倒して短時間で言う）

会長：ありがとうございます。それでは、ただ今説明があつた校長先生の学校の説明に関して、何かご質問はございますか？

会長：なければ私からよろしいですか？説明を聞いていて、学級力アンケートがとてもよい試みだと思ったのですが、二中学区でやっているものですか？

教務：二中学区でも実施していますが、前任校でもやっていたので、下野市内の多くの学校で実施しているのではないかと思います。

校長：これから参観していただく各学級にも、アンケート結果が掲示されていますので、ぜひ見ていただければと思います。

会長：参観まであと10分くらいありますが、防災イベントについてお話しいただいてもよろしいですか？

委員：10月17日の金曜日は、5年生が防災の勉強をしているということで、5・6年生を対象に「防災を考える」というテーマで、講話を聞いてもらったり、テント立てを経験してもらったりする時間を取っています。下校後、宿泊できる人のみ16時30分頃に再集合し、そこから避難所開設という流れで、防災講話やテント立て、避難所での調理・実食などを行っていきます。夜は体育館に泊まり、次の日の午前中には、地域の方にも参加していただき、泊まらなかった人も参加できるような防災イベントを行っていきたくと思っています。内容としては、消防団の放水体験ともう一つ何かやりたいと思っています。本当はVR車呼びたかったのですが、VR車は人気で予約がいっぱいで借りられず、そこの企画はまだ決まっていないのですが、新聞でスリッパを作るとか、何か防災に関わるワークショップ的なことができると考えています。

委員：宿泊者の参加率はどのくらいなのでしょう？

委員：昨年は6年生を対象に募集したのですが、12家族が参加してくれました。初めてということもあったので、人数的にはちょうどよかった印象です。今年度は5～6年生を対象に呼びかけようと思っていますが、昨年度と同じくらいではないかと予想しています。ただ、兄弟姉妹で参加してもらって構わないので、呼びかけは5～6年生が対象ですが、参加するのは何年生でも大丈夫です。

校長：ただ、泊まらないとテントの体験や段ボールベットなどの体験ができないというのでは残念なので、今年度は総合的な学習の時間の授業の一環として、5・6年生全員に体験してもらおうことにいたしました。是非、授業のところだけでも大丈夫ですので、委員の皆様にも見学に来ていただければと思います。

委員：できれば今年度は地域の方とつながる点を大事にしたいので、2日目の午前中の活動は地域の方にお知らせして、一緒に何かできるといいなと思っています。

委員：簡易トイレなども使用するのですか？

委員：それは、トイレの処理などが大変になってしまうので、体育館のトイレを使わせていただきます。

委員：今年度、県の特徴あるPTA活動ということで祇園小の活動が選出され、10万円の補助をいただけるので、その補助金も使って充実した体験ができればいいなと思っています。

会長：ありがとうございました。それではそろそろ時間ですので、授業参観の方に向かいましょう。

(3) 授業参観

【授業参観】 10:30～11:15 ※各学級2～3分程度の見学時間で、全学級を参観



(4) 話合い

会長：それでは、授業参観を終えて、何か感想はございますか？

委員：以前、教科担任制を取っていた時期があったと思うのですが、現在そうではないのは、先生方の学びという意味合いがあるのでしょうか？

校長：高学年などは教科担任制もよいと思います。今年度から理科の専科の教員が1名入ったので、専門性を発揮して授業をしてもらっています。今後に向けて、貴重なご意見をいただきました。ありがとうございます。

委員：2階のワークスペースに立ち幅跳びのマットが置いてありましたが、よい試みですね。以前私が参観した学校では、文化庁のオリンピックの推奨で、走り幅跳びや走り高跳びの世界記録を、目で見て分かるように掲示してある学校を見ました。祇園小であれば、栃木県の小学生1位の記録を示してあげることで、興味・関心が湧くこともあるのではないのでしょうか？

委員：1年生の英語の授業はすごく新鮮で、きちんと席に座って受けているだけでもすごいのに、きちんと英語を話していて感動しました。6年生の英語も見てみたいと思いました。

教頭：ALTによる、コミュニケーションデーがありますね。

校長：複数のALTが学校へ来て、子どもたちと楽しく交流する機会もありますので、是非見に来ていただければと思います。

教務：今年度のALTコミュニケーションデーは、12月19日（金）に予定されています。

推進員：子どもたちがよく学んでいる姿が見られました。集中できずにいる子もちらほら見られましたが、先生たちはそこを気にしながらも、授業をよく回しているなど感じました。何より、先生たちが子どもたちの個性を尊重しながらやってくださっているのがすばらしいと思います。気になったのは、上の学年に上がっていくと、マスクを外せないお子さんがまだ結構いるなどという印象を受けました。また、14学級で男の担任の先生が3名というのは、やはり少ないかなと感じてしまいます。

会長：貴重なお話、ありがとうございます。人によって、目の付け所が違うなど感心させられました。私の方では、最初に話題として出た学級力アンケートで、低学年のうちはバランスがよく円に近い形をしていますが、やはり学年が上がるに従って、だんだんと凹んだところも出てくるといいますか、自分で自分のことを省みる力がついてくるのかなと思いました。それから、私たちが授業を受けていた頃に比べると、やはり賑やかな感じがしますが、これが文科省の求めているアクティブラーニングなのかなと思いました。アメリカのドラマなどで、子どもたちが思い思いに自分の意見を主張し合っているシーンがありますが、今はどちらかというところと活発に意見を交換し合うコミュニケーション能力が大切にされているのかもしれないですね。自分がアップデートしていかないと、世界についていけないなど、少し焦る気持ちもありました。

会長：スクールガードとしてのお立場から何かございますか。

委員：現在、学校の東側のマンション工場の影響で、非常に通学路の危険度が増しています。調整区域の宅地分譲も増えてきて、これから車の通りが増えてくることを考えますと、地域や行政と力を合わせながら、安全に配慮してやっていただけたらと思っています。

教頭：毎年、通学路の危険所に関する改善要望を出す機会があるのですが、そのクランクの場所については要望に入れております。そこを通る児童は6名程なのですが、建設中の分譲が進むと、さらに多くの子どもたちが通ることも予想されますので、要望させていただきます。

委員：今日もあいさつ運動をやっておりましたが、やはりこのような働きかけをすることで、少しずつあいさつがよくなっていくのかなと思います。先日、野球部が県大会出場を決めたようですが、野球部の子がうれしそうに「勝ったよ！」と報告してくれて、やはり地域との交流が大切だと改めて感じました。学校だけではできないことも多いと思いますし、部活なども地域移行の流れができつつあります。これからも地域と学校が一体となってやっていくことが大切だと思います。

校長：毎日立っていただいて、子どもたちの様子を見守っていただき、本当にありがとうございます。

会長：らこんてさんからは何かございますか。

委員：ブックトークの時に本のリストを作成して子どもたちに渡しているのですが、ペーパーレスという時代でもありますし、タブレットに送ることができればと思っているのですが、可能でしょうか？

教頭：可能です。リストのデータをいただければ、1人1台端末でクラスルームという全児童が閲覧可能な機能もありますので、そちらに配信することもできます。

委員：ありがとうございます。では今後はその様にしたいと思います。

会長：ギオンジャーの活動としましては、今月にトイレ掃除の予定が入っています。また、9月3日には、夏休みの作品の発送作業を行う予定です。

<p>3 今年度の学校運営協議会の日程確認</p>	<p>委員：1点だけよろしいでしょうか？昨日、シルバーさんに校庭の草木の様子を見てもらい、伐採の相談をしました。もしかしたら7月中に入ってもらえるかも知れません。場所としては、遊具にかかっている所と、東側の生け垣のところをやってもらえたらと思っています。もしやってもらえるとなった場合、電気を使うのですが、学校から電気をお借りしてもよろしいですか？</p> <p>教頭：もちろん使っていただいて大丈夫です。外のコンセントの場所は後ほどお伝えします。よろしくをお願いします。</p> <p>会長：それでは最後に、本日の総括ということで、推進員の海老原先生、お願いします。</p> <p>推進員：皆さんがそれぞれの立場で前向きに活動されていてすごいなと思いました。様々な場所で協力してくださっていて、学校と地域がつながっているというのがよく分かりました。今回シルバーさんにPTAからお願いするのは、学校支援という意味合いからも、とてもありがたいことです。自分が祇園小にいたときは、そこまでの動きはなかったと思うので、学校との協力体制が良い方向へ向かっているなと感じています。末永く、よろしくをお願いします。</p> <p>会長：それでは次回のお知らせを教頭先生からお願いします。</p> <p>教頭：はい。次回の運営協議会は、10月23日(木)になります。この日は、14時開始で、教職員との懇談会を予定しています。防災企画も終わった直後なので、その様な話題も出るのではないかと考えておりますが、是非ともご参加いただければと思います。よろしくをお願いします。</p> <p>会長：それでは以上で、第2回目の学校運営協議会を終了したいと思います。本日は大変にありがとうございました。</p>
----------------------------------	--